

SECRETARIO DE SEGURIDAD CIUDADANA



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

“Mantener la tendencia en programas, el reto de Batres”

Expertos consideran que transporte, crisis de agua y medio ambiente son temas pendientes, en otros rubros hay avances; hoy rinde Quinto Informe ante el Congreso

FRIDA SÁNCHEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

En sus primeros tres meses al frente de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres ha apostado por dar continuidad y concluir las obras que dejó la exmandataria Claudia Sheinbaum, pero con un leve cambio: un acento social.

Especialistas opinaron que aún hay pendientes que deberá enfrentar hacia el cierre de la administración, contexto que coincidirá con las próximas elecciones.

Javier Santiago Castillo, investigador de la UAM Iztapalapa y exconsejero del Instituto Nacional Electoral (INE), consideró que esta administración ha sido un gobierno con claroscuros, pues aunque ha tenido avances en algunos ámbitos como es la seguridad —que se mantiene en la gestión de Batres con una tendencia a la baja en la incidencia delictiva— quedan pendientes.

“Creo que el tema de seguridad hay algún avance importante, pero tampoco está solucionado. Porque también es cierto que la delincuencia organizada está en la Ciudad. Y también hay ciertos delitos que tampoco han disminuido de manera relevante. Han disminuido, sí, pero de cualquier manera siguen siendo niveles altos en la delincuencia. Entonces, creo que yo valoraría a este gobierno con claroscuros”.

En entrevista con EL UNIVERSAL, precisó que hay tres importantes pendientes a los que les falta atención: transporte público, la crisis hídrica y medio ambiente, los cuales son problemas permanentes.

Si bien reconoció algunos avances, como es la creación del Cablebús, que ha mejorado el transporte en algunas de las zonas de menor acceso, consideró que “hace falta una visión más integral del problema del transporte público”.

“Moverse por la Ciudad es al menos pensar en una hora, sino es que dos horas, es prácticamente media jornada laboral y esto afecta la calidad de vida. A lo mejor existe un plan maestro de transporte público, pero no lo conocemos”, indicó.

Castillo señaló que otro asunto pendiente es atender la crisis hídrica que enfrenta la capital, la cual va en incremento, toda vez que no existen campañas de cuidado o planes de contingencia para enfrentarla.

“La contaminación es un serio problema para el que tampoco se ven medidas encaminadas a controlarla, al menos. No conocemos de programas de reforestación de los pulmones naturales. Cada vez vemos más pelón el Ajusco. No hay un programa de reforestación en la Ciudad. Hay zonas donde los árboles están enfermos, viejos, muertos, y no hay una sustitución. Hay plantas, sobre todo las cactáceas, que absorben contaminantes. No conocemos de estudios de qué plantas se deben sembrar en la Ciudad para que absorban contaminantes”, agregó el especialista.

Francisco Javier Jiménez Ruiz, académico de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, advirtió que al gobierno de Martí Batres le corresponde administrar los recursos y mantener las tendencias de Claudia Sheinbaum, pues tiene un periodo muy corto.

“Lo que le queda es administrar lo conformado por el gobierno de Claudia Sheinbaum. Es decir, no va a contar con grandes recursos. Es un periodo muy corto para tener resultados altamente positivos. Lo mejor que puede hacer es administrar la tendencia. Es decir, administrar lo que le dejó la doctora Claudia Sheinbaum”, expuso.

Coincidió en que hay pendientes, como el abastecimiento de agua, “porque el Sistema Lerma-Cutzamala no está en su mejor momento, las reservas de agua potable están bajísimas”, además de obras como la entrega de la Línea 1 del Metro.

Mencionó que una de las promesas de la administración capitalina fue la de abatir la situación de pobreza en la que se encuentra un porcentaje importante de la población y generar mejores condiciones de vida, algo que consideró, no se ha logrado en términos estructurales, aunque sí ha habido avances.

“El fenómeno de la polarización en la distribución de la riqueza en la Ciudad no se acabó. Hay avances que no son estructurales. Sí, es bueno que hayan algunas miles de familias o incluso millones de familias que mejoren su situación de ingresos, pero eso les separa de su situación de vulnerabilidad”, dijo. ●



ALGUNOS AJUSTES EN EL GABINETE

SECRETARÍA DE GOBIERNO:

El primer movimiento tras la llegada de Martí Batres Guadarrama a la Jefatura de Gobierno fue el 26 de junio en la Secretaría de Gobierno, la cual quedó a cargo de Ricardo Ruiz Suárez, quien había sido subsecretario de dicha dependencia. A su vez, el 5 de julio, Inti Muñoz Santini, quien hasta entonces era el encargado de la Dirección General de Reordenamiento Urbano de la Seduvi, fue designado subsecretario de Gobierno.



Ricardo
Ruiz Suárez.



Inti Muñoz
Santini.

INDEPORTE:

A los 10 días de su administración, Batres hizo dos ajustes. Javier Hidalgo Ponce, quien estaba a cargo del Instituto del Deporte (Indeporte) de la CDMX, quedó únicamente al frente de los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación, y Saberes (Pilares), uno de los programas. Así, hasta el pasado 11 de septiembre, el jefe de Gobierno designó a Julio Pérez Guzmán como titular de dicho instituto.



Javier
Hidalgo.



Julio Pérez
Guzmán.

INJUVE:

A su vez, el 28 de julio, el jefe de Gobierno nombró a Alberto Hernández Plata como nuevo titular del Instituto de la Juventud (Injuve), en sustitución de Beatriz Olivares, cuya salida anunció el mandatario capitalino días después de rendir protesta en el cargo.



Alberto
Hernández.

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA:

El cambio más significativo en la administración capitalina fue el del ahora jefe de la policía, Omar García Harfuch, quien renunció a su puesto el 9 de septiembre, para participar en la contienda interna de Morena rumbo a las elecciones de 2024. En su lugar, ese mismo día fue nombrado como secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, quien hasta entonces se desempeñaba como subsecretario de Participación Ciudadana y Prevención.



Pablo
Vázquez.

INSTITUTO DE PLANEACIÓN DEMOCRÁTICA Y PROSPECTIVA:

Unas horas después de que rindió protesta como jefe de Gobierno, Martí Batres, se dio a conocer el nombramiento de Patricio Carezzana como encargado de despacho del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP) de la Ciudad de México. Este organismo había estado sin titular desde febrero pasado, tras la salida de Pablo Benlliure Bilbao.



Patricio
Carezzana.





ARCHIVO EL UNIVERSAL

Martí Batres lleva tres meses como jefe de Gobierno, luego de la salida de Claudia Sheinbaum. Se prevé que hoy acuda al pleno del Congreso.



Se gradúan 207 agentes de la primera generación del Bachillerato Policial

Los asesoraron 30 docentes, señala Pablo Vázquez

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Un total de 207 policías –que forman la primera generación del programa de Bachillerato Policial– se graduaron y recibieron su certificado de estudios de nivel medio superior.

El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, destacó que para la actual administración ha sido indispensable invertir en la formación de los cuerpos policiales, a fin de consolidar una institución profesional y confiable, con resultados positivos para la ciudadanía.

Dijo que desde 2021 han ingresado 626 policías al programa, del cual se han lanzado tres convocatorias, con lo que dos generaciones más se encuentran estudiando. De ellos, 88.5 por ciento son adultos de entre 30 y 64 años y 11.5 por ciento jóvenes de entre 18 y 29; 68 por ciento hombres y 32 por ciento mujeres.

El funcionario resaltó que en el programa participan 30 docentes que fungen como asesores y consejeros que acompañan a los estudiantes en su proceso para desarrollar habilidades de resolución de problemas, mejoramiento de fortaleza e incremento de la confianza.

A su vez, la secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, Ofelia Angulo, explicó que el Bachillerato Policial se concibió para cursarse en año y medio, a fin de adquirir conocimientos y habilidades sumamente específicas, por lo que no sólo se tomaron en consideración los modelos de la Universidad Nacional Autónoma de México y del Instituto Politécnico Nacional, sino que además se contó con la co-

laboración directa de la Comisión de Derechos Humanos local.

Con ello, añadió, se busca un mejor desempeño de las funciones de sus egresados en beneficio de la población e “introducir una perspectiva de seguridad pública, donde las labores policiales tengan como fundamento los procesos educativos, entendidos como formación integral de la persona humana, en el sentido del respeto a los derechos humanos, la inclusión y la igualdad”.

Las autoridades detallaron que el programa está basado en un modelo educativo adecuado al contexto laboral de los policías, es decir, “se facilita que, aun teniendo actividad laboral, cumplan con una actividad académica.





▲ La Secretaría de Seguridad Ciudadana entregó certificados a egresados, hombres y mujeres, de la primera generación del programa Bachillerato Policial. Foto La Jornada





Entrega 207 certificados Martí Batres a policías

HILDA ESCALONA

Este jueves recibieron su certificado de Bachillerato Policial 207 elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), que ahora son la primera generación de egresados, informó el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama.

Ante los uniformados y sus familias, el mando les comentó que es satisfactorio concluir sus estudios, pues siempre resulta un impulso para seguir adelante.

"Reciben ahora un certificado, éste les permitirá mejorar sus condiciones laborales y continuar su desarrollo profesional; el certificado cuenta, a veces se tienen los conocimientos pero no el certificado, y el certificado ayuda a seguir avanzando en una carrera, la que cada quien ha escogido, y ayuda también a abrirse puertas en la sociedad, por eso es importante refrendar los estudios o continuar los estudios y obtener por ellos un certificado, y en este caso tienen un certificado del bachillerato policial".

Se trata de uno de los ensayos pioneros que se realizan en la Cdmx, pues se conjunta la búsqueda de la seguridad ciudadana y la búsqueda de la elevación cultural y espiritual de los cuerpos de seguridad.

"Acuden a este bachillerato, en este caso, un 32% de mujeres y un 68% de hombres, pero seguramente ya irán aumentando el número de mujeres, porque antes no había, y ahora cada vez son más, también un grupo de jóvenes muy jóvenes, menores de 30 años, de 18 a 20 años, que son el 12%, y luego también un conjunto de policías que independientemente de su edad se inscribieron en este bachillerato, porque saben que la formación cuenta siempre hasta el último momento, tenemos policías de hasta 64 años".

Por su parte, el Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, detalló que en la operación del programa participan más de 30 docentes para fungir como asesores y consejeros en línea, quienes acompañan a los integrantes en su camino para desarrollar habilidades de resolución de problemas, mejoramiento de fortalezas e incremento de la confianza.

"Desde 2021, han ingresado 626 estudiantes al programa. Se han lanzado tres convocatorias para cursar el programa del Bachillerato Policial: la primera generación recibe el día de hoy, y estamos muy orgullosos y orgullosas, sus certificados, y hay dos generaciones más que se encuentran actualmente estudiando".



**PABLO VÁZQUEZ
CAMACHO**

JEFE DE LA SSC CAPITALINA

*"Deseo que la guía
ofrecida por sus profesores
los acompañe a lo largo
de su profesión y les sirva
de inspiración para
seguir adelante"*



Son la primera generación de egresados, informó el Jefe de Gobierno /CORTESÍA: GCDMX



TERMINAN BACHILLERATO 207 ELEMENTOS

Entrega Martí Batres certificados a policías

PILAR MANSILLA

Desde el 2021 con los programas de formación policial capitalina han ingresado 626 estudiantes

Martí Batres Guadarrama, jefe de Gobierno de la Ciudad de México encabezó la ceremonia de entrega de certificados a los 207 egresados de la Primera Generación del Bachillerato Policial, con el que “podrán mejorar sus condiciones laborales y continuar su desarrollo profesional”.

Durante la ceremonia se dio a conocer que desde el 2021, en los programas de formación policial han ingresado 626 estudiantes al programa a través de la publicación de tres convocatorias para cursar el programa de Bachillerato Policial.

CAPACITACIÓN CONSTANTE

Por su parte, el secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Pablo Vázquez Camacho, dijo que, con este programa y otras acciones, indicó “hemos hecho esfuerzos importantes para la capacitación y profesionalización de los integrantes de nuestra corporación al brindarles la oportunidad de concluir su educación media superior y ampliando nuestros espacios de formación superior”.

MEJORA PREVENCIÓN DEL DELITO

Advirtió que es responsabilidad de la secretaría a su cargo, es avanzar en la profesionalización de los elementos “para no dar un paso atrás en el combate a los grupos criminales y, de esta manera, construir una ciudad más segura para sus ha-

bitantes”.

APOYO AL ESTUDIO

La titular de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación de la Ciudad de México (SECTEI), Ofelia Angulo Guerrero, indicó que la educación es uno de los ejes rectores de la política social, la capacitación de los servidores públicos es de particular relevancia, por lo que se creó e impulsó el Bachillerato Policial, con el que los alumnos, en año y medio pueden

concluir sus estudios de preparatoria.

“Este gobierno con acento social establece que la educación se concibe como uno de los ejes rectores de sus políticas sociales y, de manera más esencial, como el motor de la transformación que reclaman sus ciudadanos.

MATERIAS

Dijo que el Bachillerato Policial, junto con el bachillerato en línea que se imparte en los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación, y Saberes (PILARES), es uno de los esfuerzos realizados por el Gobierno capitalino para ampliar la oferta de la educación media superior en la ciudad, lo que se ve reflejado en los más de 25 mil estudiantes que llevan a cabo sus estudios en estos sistemas.

Destacan esfuerzos importantes para la capacitación y profesionalización de los integrantes la corporación





Apoyan a policías para que concluyan sus estudios.



MEJORA PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD

El jefe de Gobierno, Martí Batres, señaló que la actual administración ha tenido gran avance en materia de percepción de seguridad: "Llegamos a tener hasta el 92% de respuesta afirmativa a la pregunta al ciudadano de si sentía inseguridad. Hoy hemos bajado casi 30 puntos". Durante la entrega de certificados a egresados de la primera generación del Bachillerato Policial de la Ciudad de México, el mandatario local destacó que también ha mejorado la percepción de los cuerpos de seguridad: "Es un porcentaje mayor el que se siente seguro y protegido por la policía capitalina". En tanto, el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, mencionó que "es indispensable invertir en la formación de quienes integran las policías para consolidar instituciones profesionales y confiables. Añadió que el gobierno local ha potencializado acciones que se traducen en una corporación cada vez más eficaz, mejor preparada y cercana a la gente.



FOTOS: SHUTTERSTOCK / CONTRA



Terminan estudios 207 policías en el nivel bachillerato

La primera generación del Bachillerato Policial de la capital concluyó sus estudios de educación media superior, donde 207 elementos de distintas áreas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) recibieron su certificado en manos del jefe de Gobierno, Martí Batres.

El mandatario local aseguró que quienes se gradúan contribuirán a garantizar que las tareas de vigilancia cotidianas se lleven a cabo con un enfoque en derechos humanos y apuntó que el certificado les permitirá mejorar sus condiciones laborales para continuar su desarrollo profesional, ya que “el certificado cuenta”.

Informó que la primera generación del Bachillerato Policial se conforma de 207 elementos y resaltó la facilidad para la formación de los uniformados ya que fue diseñado por la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación para permitirles tener actividad laboral y académica.

Detalló que de los 626 estudiantes que cursan la educación media superior en el Bachillerato Policial, 88.5% son adultos entre 30 y 64 años y 11.5% son jóvenes entre 18 y 29 años; 68% son hombres y 32% mujeres.

El titular de la SSC, Pablo Vazquez, remarcó que de esta manera se consolida una institución profesional y confiable, se fortalecen los cuerpos de seguridad y se alcanza una profesionalización en los elementos.

La secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, Ofelia Angulo, indicó que la educación es uno de los ejes rectores de la política social.

/ARMANDO YEFERSON



GOBIERNO CDMX

META. Martí Batres dijo que el objetivo es tener agentes más preparados en materia de seguridad.



CERTIFICAN A POLICÍAS

La primera generación de bachillerato policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) obtuvo sus certificados. Para profesionalizar a la Policía, desde 2021 comenzó su programa de educación media superior, abierto a sus elementos. Desde entonces, 626 personas se han inscrito y 207 se graduaron ayer.



#DEBACHILLERATO SE GRADÚAN 207 POLICÍAS

● Al encabezar la entrega de certificados a la primera generación de Bachillerato Policial, el jefe de Gobierno, Martí Batres, felicitó a los graduados que contribuyen a mejorar la confianza de la ciudadanía hacia los cuerpos policiales con la capacitación continua.

Tras otorgar 207 condecoraciones a igual número de elementos que formaron parte de la primera generación de policías que tomaron el curso en línea para obtener el certificado de preparatoria, el mandatario capitalino señaló que una de las estrategias fundamentales de la actual administración es contar con más y mejor policía, situación a la que abonan los miembros del cuerpo policial a través de su formación en derechos humanos, contexto social e histórico. **FRIDA VALENCIA**

FOTO: ESPECIAL



FORMAN VALORES

● Batres dijo que contribuye a fortalecer la institución de seguridad.

ESFUERZO CON FRUTOS

● Representa la materialización de la dedicación de los elementos, dijeron.



Manda SSC al corralón 27 motos y aplica 27 sanciones

JOSEFINA QUINTERO MORALES

Por carecer de documentación, policías de la Subsecretaría de Control de Tránsito, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, remitieron 27 motocicletas al corralón.

El despliegue de seguridad se realizó como parte del programa de revisión, por medio del cual se aplicaron 37 sanciones, se hicieron 50 amonestaciones verbales y se realizaron 68 pruebas Alcostop (alcoholemia).

Las verificaciones se hicieron en vialidades de las colonias Azteca y Puebla, de la alcaldía Venustiano Carranza, para fomentar la conducción segura y evitar accidentes, que en muchas ocasiones provocan la pérdida de la vida.

Pese al rechazo de los conductores, las autoridades señalaron que las revisiones son para generar conciencia vial, evitar accidentes y salvar vidas. Además de atender las denuncias ciudadanas que reportan a conductores de motocicletas sin el equipo de protección adecuado, más pasajeros de lo permitido o sin la documentación que acrediten su legal propiedad.

Detienen a 19 con droga

Este no fue el único dispositivo de seguridad que se realizó en la alcaldía. El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, informó que luego de trabajos de investigación sobre grupos generadores de violencia, se detuvo a 19 personas, a las que les fueron aseguradas mil 500 dosis de droga y armas de fuego.

Luego de diversos reportes de *narcomenudeo* en Venustiano Carranza, policías realizaron un despliegue de seguridad, en el cual 17 personas fueron detenidas en posesión de droga; además, con apoyo de la Fiscalía General de Justicia, cumplieron una orden de cateo, donde otras dos personas fueron detenidas.

Tras diferentes denuncias ciudadanas que alertaban sobre un punto donde se almacenaba y se vendía droga, se realizaron trabajos de investigación y se cateó un inmueble en la colonia Moctezuma, primera sección, donde se detuvo a dos hombres de 40 y 41 años, y se aseguraron 591 dosis de cocaína, 54 de marihuana y un arma de fuego.

De manera simultánea, se implementaron diversos operativos en diferentes puntos de la demarcación y se detuvo a las 17 personas restantes, a las que se les aseguraron alrededor de mil dosis de droga.

Los 19 detenidos fueron puestos a disposición del Ministerio Público, donde se definirá su situación jurídica.





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS